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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 
 
I-   AUDIENCIAS 
II-  APROBACION DE ACTAS  
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 
V-  ASUNTOS VARIOS  
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 
 

Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 
 
Buenas tardes tengan todos ustedes, no sin antes darles una cordial bienvenida a los 
compañeros del Concejo Municipal, vecinos del Vergel y otras comunidades que nos 
visitan, bienvenidos a este recinto. 
 
Se acuerda alterar el orden del día para juramentar a una miembro de la Junta 
Educación de la Escuela el Níspero de Cañas código Nº 2617: 
 
Nombre        Cédula 
Rose Mary Villegas Porras       6-355-078 
 
Se acuerda alterar el orden del día para juramentar a los miembros de la Junta de 
Educación de Escuela Paso Lajas de Cañas: 
 
Nombre        Cédula 
Erminia Ulate Murillo        5-206-316 
Arelis López Ulate       7-152-761 
Yessenia Quirós Morales      5-286-825 
Jose Alexander Lara Cantillo      5-346-771 
Anita Briceño Álvarez       5-171-729 
 
Se acuerda alterar el orden del día para juramentar a los miembros de la Junta de 
Educación de la Escuela Corobicí-Palmira: 
 
Nombre        Cédula 
Junior Delgado Delgado       5-278-590 
Karen Angélica López Alvarado      1-1179-880 
Angélica Delgado Delgado      5-346-391 
Evelyn Delgado Ruíz       5-334-032 
 
I- AUDIENCIAS 

 

 Vecinos de El Vergel de Cañas 
Señor Juan Luis Sibaja 
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Muy buenas tardes Concejo Municipal, señores y señoras nosotros tenemos un 
problema para ver si lo pueden resolver y es el problema del puente, nos ha costado 
mucho el puente y resulta que se está dañando, se está cayendo lo que tiene de 
relleno, no pegó y después las alcantarillas de la salida del puente a ver si nos arreglan 
eso y el paso de la quebrada la Leona que ya se hizo muy feo a ver si nos echan un poco 
de material ahí. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Usted nos está hablando del puente nuevo,  
 
Señor Juan Luis Sibaja 

Sí señor. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y que es lo que está pasando con ese puente 
 
Señor Juan Luis Sibaja 

Diay que por los aguaceros se ha ido lavando porque no le hicieron un muro de 
contención entonces el agua barre eso y se va bajando, tanto que nos costó ese puente 
y que se vaya a fregar. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno ustedes que son los vigilantes y los vecinos de esa zona gracias por hacérnoslo 
saber, sino me equivoco eso es ruta nacional verdad? 
 
Señor Juan Luis Sibaja 

No todavía no es ruta nacional 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas tardes, yo lo que voy a hacer es una cosa, no sé si mañana, probablemente 
mañana voy a hacer una inspección con los ingenieros eso debe tener una fecha que se 
hizo y yo por lo que entiendo solo han caído dos aguaceros, imagínese que fuera 
setiembre o octubre, debe de haber una respuesta porque ese trabajo se termino en 
verano, entonces yo creo que los encargados de eso, los que lo construyeron deben de 
responder a eso, yo en ese sentido yo les aseguro que mañana voy, estamos con un 
montón de cosas por hacer pero tengan seguridad que le vamos a entrar, fuimos hace 
dos meses al MOPT y estamos por hacer un convenio MOPT-Municipalidad pero hasta 
noviembre, ellos nos ofrecieron los gaviones y  toda la ayuda del puente para abajo 
pero ustedes saben cómo son esas cosas, ellos están con un proyecto en Guanacaste 
en la bajura, ellos nos dijeron que tienen que terminar ahí y entonces tenemos que 
hacer un convenio, que parece que es un convenio muy bueno porque son varios años 
y ellos nos prestan las palas o retroexcavadoras. 
Yo voy a pedir un informe de porque razón en tan poco tiempo un puente de esos se 
está cayendo algo tiene que haber sucedido y no me toca a mi decirle, yo si me 
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comprometo a hacer eso y me comprometo en esta semana si es posible, para ver si le 
puedo entregar a ustedes algo de lo que nosotros hablamos con el señor del MOPT el 
de aguas fluviales, que él nos dijo que nos ayudaba pero hasta noviembre, así es que es 
lo único que yo les puedo decir y que yo voy a ir a ver eso mañana. 
 
Señor Juan Luis Sibaja 

Perdón señor alcalde nosotros queremos ver si podemos hacer algo con lo del camión 
de la basura a ver si por lo menos una vez por semana nos mandan el camión. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Mire en eso está trabajando Rocío porque pudiera ser que se pueda mandar el camión 
así pero hay que establecer cierta tarifa y todo para cobrarle a la gente, estamos con 
ese problema, con todos los distritos y los caseríos fuera del distrito central, pero 
también yo les puedo entregar de hoy en ocho días un informe de Rocío para ver cómo 
le podemos entrar en eso para los cobros de las tarifas que es tan difícil manejarla, 
como no se ha hecho. 
Entonces yo voy a ver si tengo un chance con un camioncito que está desocupado si 
comienzo a recoger, por lo menos que la Municipalidad aporte eso mientras tanto, 
verdad. 
 
Señor Juan Luis Sibaja 

Queríamos otra cosa señor alcalde el problema de que la niveladora nunca se arrimo 
por allá. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Mire si tuviéramos las dos con todo el cariño del mundo, pero la tenemos ahí 
ocupadísima y no hemos podido salir en el momento que salgamos vamos a hacer ese 
trabajo, inclusive a bajar un poco la cuesta del otro lado, pero en el momento que 
salgamos de aquí vamos para allá, nada más les pido que nos tengan un poquitito de 
paciencia, pero si lo tenemos paciente. 
 
Señora Thais Fernández 

Yo he estado en algunas de las reuniones de Emergencias y ahí no se habla nada de que 
se quiera solucionar lo del asunto del río, talvéz mañana que van los que no conocen 
van a ver que el río está casi en la calle y la mayor parte la que se tira arriba pasa cerca 
de mi casa y está en la pura calle cerca ya de lo que es el centro se puede decir, lo que 
es la capilla, la escuela, ahí el río siempre se sale y corre por la calle hacia abajo, 
entonces al venirse todo por ahí pues puede trozar la calle ahí y no haber paso, 
entonces a ver qué se puede hacer con eso, nosotros lo que pensamos es que si 
mandan el back hoe para hacerle algo sería una gran cosa. 
También al otro lado del río pusieron una alcantarilla y esa alcantarilla hay un vecino 
canadiense que la tapea, para que el agua corra para otro lado pero mis nietos que 
pasan ahí que van al colegio, le quitaban lo que el ponía para tapar ahí, pero conforme 
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se quita lo que tapa eso el señor va y le vuelve a poner algo más, entonces es mejor 
que vaya la Municipalidad y arregle el problema. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo fui con Freddy y lo quitamos pero lo volvió a poner, ese señor es tremendo. 
 
Señora Thais Fernández 

Hay que cobrarle una multa o una advertencia o no sé como para que no haga eso, 
porque eso es un daño que está haciendo a la comunidad y yo pienso que todo tiene su 
fundamento y una alcantarilla es para que pase el agua y el no tiene porque llegar a 
taparla para que no pase el agua por ahí, eso sería de mi parte que les pido a ver si nos 
pueden ayudar un poquito en esa situación que estamos viviendo. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Mire yo le aseguro que de los que estamos aquí todos queremos darle una respuesta, 
yo voy a ver qué podemos hacer porque hace escasos quince días que arreglamos el 
back hoe porque se había dañado y la gente de la empresa a la que se les compró dice 
que fue porque se le metió agua y nos costó la suma de ocho millones de colones 
arreglar la pieza, Freddy me dijo que él cree que fue de un día que lo metieron a 
trabajar ahí donde termina Bello Horizonte en esa poza, yo tengo mis dudas de que se 
le haya metido el agua así tan fácilmente, pero si existe la posibilidad por lo menos algo 
le hacemos y yo estoy conversando a ver si nos regalan unas horas para ver si le 
hacemos algo ahí, es una empresa que talvéz me regala unas horitas para trabajar con 
una pala, lo que me tiene que regalar son seis millones de colones, entonces tampoco 
es cosa que los asuste a ellos pero si Dios me lo permite mañana vuelvo a llamar al 
señor este a ver si me ayuda con eso y a todos los que están aquí ojala que recen 
bastante o hagan penitencia para comprar la pala que no se nos vuelva a atravesar en 
el camino una gente que se nos está atravesando y no nos deja comprarla, ya gracias a 
Dios eso salió, si tuviéramos esa pala de esa retroexcavadora ya hubiéramos resuelto 
ese problema que hay en el río, pero desgraciadamente se nos está alargando, según 
yo ya en esta época ya íbamos a tener aprobado el presupuesto y toda la cosa, pero 
gracias a Dios ya se logro pasar el obstáculo que es que salga y que apelen pero por 
dicha ya no se puede apelar porque no tiene cabida pero si llegan a ofrecer, tienen 
todo el derecho, pero ahí estamos en eso. 
 
 
II- APROBACION DE ACTA 

 
Aprobación de acta:     97-2011  Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
               100-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
                                     101-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
       
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 
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1. Oficio CPS-ASC-13-2011 enviado por la Licda. Nancy Gutiérrez Rocha 
Asunto: Solicitud de Espacio para la Divulgación del Proyecto de Promoción de la 
Salud. 

 
2. Oficio DE-667-2001 enviado por Dionisio Miranda Rodríguez, Director Ejecutivo del 

IFAM.  
Asunto: Envío de borrador final de la Propuesta Técnica sin depurar tal y como se 
trabajó en Puntarenas y por la Federación de Municipalidades de Guanacaste.  

 
3. Oficio 0654-2011-DGFP-A enviado por el Comisionado Milton Alvarado Navarro. 

Sub Director General de Fuerza Pública. 
Asunto: Respuesta a nota enviada. 

 
4. Oficio CPEM-393-11 enviado por Rosa María Vega Campos. Jefa de Área  de la 

Comisión Permanente Especial de Asuntos  Municipales. 
Asunto: Consulta de Criterio Legal. 

 
5. Oficio DARS-CÑ-DA-123-2011 enviado por la Dra. Nancy Yepez E. Coordinadora del 

Comité Asesor Técnico en Concentraciones Masivas. 
Asunto: Solicitud de préstamo del salón de Sesiones.  
 

6. Oficio 920-11 enviado por el Lic. Olidoni Palacios Badilla, Juez del Juzgado 
Contravencional de Cañas  
Asunto: Certificar el nombre del representante de la Municipalidad de Cañas así 
como su periodo. 
 

7. Email enviado por Adriana Castillo Brenes, Secretaria del diputado Luis Fernando 
Mendoza Jiménez. 
Asunto: Confirma asistencia a sesión extraordinaria el viernes 17 de junio. 

 

8. Oficio enviado por Lic. Ricardo Vargas Guerrero. Representante Legal de Biofine de 
Costa Rica.  
Asunto: Proyecto basura térmica procesador revolucionario. 
 

9. Oficio enviado por el Comité Patriótico por la Salvación de la Caja. 
Asunto: Envió de escrito para aprobación.  
   

10. Oficio enviado por el Comité de Mujeres Organizadas de San Miguel. 
Asunto: Solitud de permiso y patente temporal de licores para el 18 y 19 de junio 
de 2011. 
 

11. Oficio DARS-CÑ-DA-126-2011 enviado por la Dra. Nancy Yepez E. Directora DARS 
Cañas. 
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Asunto: Solicitud de espacio para presentar el Plan de Mercadeo para Gobiernos 
Locales del Ministerio de Salud y la propuesta de modificación al Plan Municipal de 
Manejo de Residuos.  
 

12. Oficio OFC-DAT-0138-0611 enviado por La Licda. Rocío Araya Rodríguez. Dirección 
Tributaria de la Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Solicitud de avance de revisión de Reglamentos. 
  

13. Oficio DE-2011-1195 enviado por el Ing. Héctor Monge Montero, Director Ejecutivo 
del Concejo de Seguridad Vial. 
Asunto: Adjunta acuerdo de Junta Directiva. 
 

14. Oficio enviado por Nidia Briceño Jiménez. Dirección Regional de Educación de 
Cañas. 
Asunto: Solicitud de Juramentación de Miembros de Junta de Educación Escuela 
Paso Lajas Cañas 

 
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

 
INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA 

Del Lunes 06 al 10 de junio del 2011 

  
Lizanías Zúñiga López 
Alcalde Municipal 

 

 VAGONETA 4925: 

 

Lunes 06 y Martes 07 de junio: Máquina en el plantel municipal 

Miércoles 08 de junio: Se llevó el vehículo a revisión técnica 

Jueves 09 de junio: Mantenimiento del vehículo (revisión de frenos, engrase etc.) 

Viernes 10 de junio: Máquina en el plantel municipal 

 

 VAGONETA 4924: 

 

Lunes 06 de junio: Botando basura no tradicional de La Chorotega, Las Brisas  

Martes 07 y Miércoles 08 de junio: Máquina en el plantel por mal tiempo 

Jueves 09 de junio: Acarreo de toba del tajo para calle de Sandillal y se llevó al MOPT 

Viernes 10 de junio: Se llevó material reciclable a Bagaces 

 

 VAGONETA 4923: 

 

Lunes 06 de junio: Acarreo de material toba a 
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Martes 07 de junio: En el plantel 

Miércoles 08 de junio: Botando basura no tradicional de barrio Los Ángeles, y traslado 

de material del patio municipal a camino en Sandillal 

Jueves 09 de junio:   Acarreo de material de toba a calle Sandillal y de material del 

plantel del MOPT al camino de Sandillal 

Viernes 10 de junio: Traslado del material reciclable a Bagaces 

 

 NIVELADORA 4441: 

 

Lunes 06 de junio: Trabajando en Corobicí 

Del Martes 07 al Viernes 10 de junio: Conformando en Sandillal  

 

 CARGADOR 916: 

 

Lunes 06 de junio: Recolectando basura no tradicional 

Del Martes 07 al Viernes 10 de junio: Con la compactadora en Sandillal 

 

 
En lo que a mí respecta recorrí Cañas viendo el paso de alcantarillas en Barrio unión y la 
Interamericana, San Miguel y camino de Constenla, atención a don Ciro Navarro que 
quiero aprovechar antes de que se me olvide si ustedes lo tienen a bien como me 
gustaría que lo recibieran a este señor talvéz el lunes aunque sea unos quince minutos 
él es el representante de la empresa que hasta el momento es la que más nos ha 
llenado en cuanto a costos de manejo de desechos sólidos, en cuanto a la basura, 
porque es prácticamente la que nos sale muy barato el manejo de la basura, porque 
ellos ahí estarían en condiciones de pagarnos el alquiler del local, la tierra, ellos 
construyen todo y además no cobran quince dólares y de eso ellos van a sacar un 
material para producir energía o para quemarse en las calderas y de ahí nos darían el 
5% de la ganancia bruta. 
 
El martes reunión con el Concejo Cantonal de coordinación Interinstitucional, atención 
al público. 
 
El miércoles, visita al mercado ya viendo lo de la conexión del transformador y de ahí 
lógicamente hablando con los dueños, fuimos a revisar algunos de los locales que están 
ahí y vamos a ver cómo, hay que pagar a un muchacho para que haga el estudio de 
cada uno de los locales, para ver si se puede ir conectando despacio, visita a Sandillal a 
ver el camino, visita donde don  Alexander Ulate, esta visita fue para pedirle ayuda para 
lo del puente, hay una situación difícil en la que no se ha avanzado pero el dijo que nos 
ayudaba en lo que fuera, visita al camino de Santa Fe y San Bernardo, aquí quiero 
decirles que fuimos con Freddy a hacer la inspección de algunos caminos que yo quería 
que viéramos para ver si podíamos llevar la pala, que vamos a explotar el tajo de Pozo 
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Azul pero al fin quedó como ellos lo habían pensado primero que es el camino que está 
un poco mejor. 
 
El jueves reunión con el INAMU con un grupo de señoras aquí, inspección en Sandillal 
nuevamente y reunión con Junta Vial Cantonal y lógicamente sesión Extraordinaria. 
 
El viernes actividad con Fundárbol en el IDA y atención al público y sesión 
extraordinaria para la presentación de los libros de escritores cañeros. 
 
El sábado en Santa Cruz con la Federación de Municipalidades que era la Asamblea 
Extraordinaria para la elección de la Junta Directiva, yo tuve la suerte de quedar de 
tesorero porque como les queda más cómodo para que firme yo los cheques, pero 
bueno talvéz podemos sacar alguna cosa para esta Municipalidad, en realidad para 
todas porque si ustedes ven la diputada propuso que los cinco dólares que quieren 
cobrar sea para todas las municipalidades, pero ya lo habíamos discutido en Bagaces, 
ya se había hablado de que se pensara en todas como uno solo , parece que quieren 
cobrar en el aeropuerto cinco dólares a cada persona para distribuirlo en las 
municipalidades. 
 
Quiero decirles que estamos trabajando en organizar lo de los sesenta millones que 
vienen que es de los doscientos millones de dólares que vienen para las 
municipalidades peo hay que presentar algunos proyectos en lo cual está un poquito 
complicada la cosa, no es complicada lo que queremos es que nos dejen la libertad de 
poder actuar más abiertamente, sin embargo eso se lo expusimos hoy a Luis Fernando 
allá para que lo hagan saber a los encargados, mañana voy a hablar con el ingeniero 
Sandí para ver si logramos mandar ese informe antes de un mes, la Universidad de 
Costa Rica parece que también nos puede ayudar, vamos a ver si gestionamos ahí con 
este grupo, ojala que nos permitan usar esos dineros para asfaltar también pero si es 
solo para arreglar las calles que nos permitan arreglar las calles del centro porque 
tampoco quieren que sean las calles del centro, porque tienen que ser los caminos 
interdistritales pero no es que queramos rehuir a eso pero también los de aquí hace 
falta arreglarlos un poquito y si los arreglamos pues nos queda mejor para ver si le 
podemos echar asfalto, esa era una de las cositas, estamos con unos problemas 
seriecísimos si alguno tiene una idea de cómo podemos entrarle a lo del cementerio 
también eso nos está agarrando tarde y lo del puente, pero estamos trabajando al 
respecto, muchas gracias. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes, es que me llama la atención que dentro del informe de el traslado que 
se hace de material reciclable de aquí veo que hay un bonito programa lo estamos 
llevando a Bagaces me imagino que es un centro de acopio, alguna empresa lo recoge, 
y porque no más adelante poder implementar ese mismo sistema aquí en Cañas. 
No sé si eso dejara ganancia  o que. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Gracias doña Thais el asunto yo no lo he cambiado, cuando yo llegue estaba así habían 
como unos dos o tres viernes, creo que lo que llegaba era muy poco, entonces no sé 
quien fue el que decidió dárselo a los muchachos de Promesas de Dios, ahí llegan dos a 
ayudar hay una señora muy eficiente y bueno eso se recoge y se lleva a Bagaces ahí hay 
una empresa que la compra y la lleva para San José al principio se recogían como 
quince o veinte mil colones ahora se vende como a 60 colones el kilo, yo sé que no está 
bien hay que ver como lo organizamos pero yo lo estoy trabajando inclusive me 
gustaría que hubieran unas señoras del barrio las cañas trabajando pero bueno. 
 
También quiero decirles que me reuní con la gente de Llano Verde y nos va a ayudar a 
reconstruir aquel galerón que está ahí para ver si podemos trabajar el material, una vez 
que lo podamos trabajar ahí ya claro que lo vamos a vender a otra gente, yo por lo 
menos le hice la solicitud a Estrada y él me dijo que eso no le preocupaba a él, yo le 
pedí un carro para recoger basura y me dijo que él me lo podía conseguir por medio de 
la empresa a la cual él representa. 
 
Pero se ha conversado eso y yo creo que hay una bonita idea ahí entre el grupo, 
mañana va la de Gestión Ambiental de la Municipalidad a Escazú van a ver un centro de 
acopio para el manejo de eso, porque una de las cosas que queremos es ver de qué 
manera podemos manejar eso, por aquello de la acción social que puede tener y 
después que la gente diga bueno la gente diga la verdad es que no tiene importancia 
que yo separe la basura, después la tiran a un mismo hueco y la idea es llegar a lograr 
que todos lo hagamos porque la ley dice que se tiene que reciclar no es que vamos a 
echarla un hueco entonces vamos a comenzar. 
 
Entonces si contamos con la ayuda de Llano Verde podemos explotarla, pero si 
realmente se está perdiendo plata porque la Municipalidad pone todo verdad. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y el proyecto de don Ciro que es, es un lugar de acopio o un relleno? 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

La idea  de ellos es agarrar el material de todas las municipalidades, ojala que se 
pudiera hacer selección afuera sino ellos la hacen allá, ellos separan vidrio y lata nada 
más el resto ellos lo someten a altas temperaturas como que lo deshidratan y después 
para decirle algo como si fuera un tubo y va por dentro pero por fuera se está 
calentando, entonces pasa de sólido a gas y de ahí sale y pasa a unos estañones de gas 
donde esos serán vendidos a empresas para manejar alguna turbina o alguna cosa y 
producir energía, que esa planta la irían a montar donde este cerca de 
Coopeguanacaste, el gas se lo llevarían para otro lado pero de esos nos dan el 5% de lo 
que se venda en gas. 
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Ellos dicen que si la gente selecciona allá ellos le pagarían a la gente que selecciona 
algo como para que haya tres o seis señoras trabajando, ellos se comprometen a que 
sea totalmente higiénico, no enterrar nada, eventualmente si se daña la planta lo 
entierran pero se comprometen a sacarlo después. 
 
El contrato es por quince años, después de quince años se lo dejan a la Municipalidad 
por otros quince años más y ya se les dijo que la planta esté en condiciones de seguir 
operando, entonces quince años para que nosotros la operemos y nos ayudan a operar 
la planta para que aprendamos como hacerlo. 
 
Hay un montón de cosas que un día yo le decía yo lo veo tan raro, lo veo tan bonito que 
me parece extraño, pero ellos están dispuestos a firmar lo que haya que firmar a pedir 
permiso a la Contraloría, nosotros pagamos 800 o casi 900 mil colones trimestrales por 
esa tierra, ellos dijeron nosotros le damos esa plata para que ustedes vayan pagando y 
le pagamos un poquito más, nosotros se lo alquilamos a Tecno Ambiente y ellos se lo 
subarriendan a ellos, sin embargo me dicen que es mejor que lo hagamos nosotros 
directamente y sale más rápido entonces es una de las cosas que yo quiero ya que los 
abogados me lo expliquen bien para yo poder explicárselo a ustedes y que este señor 
venga y se los explique a ustedes claro cuál es el compromiso. 
 
Porque además esta es la opción más barata, la otra que sigue es la de Santa Cruz que 
son como veinte mil colones por tonelada pero como se abarata eso, si hacemos 
reciclaje, si hacemos selección porque en lugar de mandar veinte toneladas podemos 
mandar cinco toneladas y así se nos abaratan los costos, por ahí hay dos más que 
quedaron de venir a hablar con ustedes. 
  
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y esos que llegan y llegan están nada más en la etapa de ideas?  
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo les dije a ellos que le mandaran la carta al Concejo para que ellos vinieran a 
explicarles a ustedes, porque ellos me explican a mí pero la decisión final la toma el 
Concejo. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Si porque usted sabe que el sábado anduvimos allá en Miramar y pues ya ese es un 
proyecto consolidado eso ya está listo y es un proyecto que lleva muchos años 
gestándose las pruebas y los permisos, y el tema de la basura es algo con lo que hay 
que empezar, hay que valorar eso tampoco es que nos vamos a amarrar con ellos de 
por vida, porque habrá otras alternativas. 
 
Es un tema complicado pero hay que entrarle porque la ley da un tiempo prudencial 
para que hiciéramos todos los planes para resolver el problema de los desechos, yo lo 
que veo es gente que llega con proyectos en papel pero no hay nada concreto. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Esta gente de don Ciro que es Tecno Tica ellos tienen todo lo único que necesitan son 
los permisos para empezar a trabajar, eso dijeron verdad, habría que ver hasta donde 
será cierto, como lo han puesto tan fácil me da miedo a mí. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

La semana antepasada se había programado reunión de la Comisión del Plan Regulador 
y nos hicimos presentes don Nelson y mi persona pero no estaba ni don Lizanías ni los 
asesores, solo estábamos nosotros talvéz fue lo de la comunicación, esto para que la 
reprogramemos porque si es importante retomar esa comisión y reunirnos, talvéz 
ahora en acuerdos la programamos y que la apunte don Lizanías para que nos ayuden 
con los asesores. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Hay un señor eso fue una de las cosas que hablamos el sábado con Juan Antonio Vargas 
Guillén que el de FEMETRON y dijo que él estaba en la mejor disposición de venir aquí 
para explicarnos y aclarar muchas de las dudas que tenemos, porque también había 
otra gente de Claro y ellos dicen que ellos no hacen torres que hay gente que las está 
haciendo y las está haciendo mal hechas y que esas torres mal hechas tienen que tener 
tres puntos de acople para decirlo al estilo mío que no sé nada de eso y cuando el ICE 
llega a pegarse hay un punto donde debe de ligarse y si no están en esas condiciones 
no tienen derecho a funcionar y dijo que lo más bonito era poner una bandera de Costa 
Rica ahí arriba. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y es que la verdad es un tema en el cual me declaro ignorante en ese sentido porque 
bueno no es nada más cobrar el permiso de la construcción de la torre sino quienes van 
a tributar, ¿Quien es el dueño del terreno? ¿Quién es el dueño de la torre? , 
relacionado con eso el día que hubo comisión de gobierno y administración se 
comprometió a hablar con un señor de FEMETRON que es del departamento de 
jurídicos y ya nos confirmó el día y la hora que puede estar acá y es parte del informe, 
si quieren voy a hacer lectura del informe: 
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Regidora Alicia Bolívar Ruíz 
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INFORME DEL TRABAJO CON LA RED CANTONAL DE VIOLENCIA 

INTRAFAMILIAR DE CAÑAS GUANACASTE 

 

El presente Informe se realiza a efecto de ser presentado ante el honorable Consejo 

Municipal del Cantón de Cañas, Guanacaste, sobre el trabajo desplegado por la 

Comisión Municipal de la Mujer, sobre este particular manifestamos lo siguiente: 

 

1. En el mes de Marzo se presentó la Licenciada Isabel Cascante Gómez, 
Facilitadora de redes del Instituto Nacional de la Mujer- INAMU-, para conocer y 
reactividad las Oficinas de la Mujer OFIM, en los cantones de Guanacaste, 
asimismo conocer a las personas líderes en estos cantones y tener una mejor 
coordinación con el área de Violencia de Género, en este encuentro se acordó 
una reunión con la Señora del Área la Señora Mayrene Sánchez, para 
exponerles las dificultades que como redes han tenido además de la solicitud de 
ustedes para ser capacitados, es por lo cual que se nos solicitó que fuera en 
Cañas esta reunión él fue autorizado gracias a las gestiones de las regidores 
Yajaira Herrera y Xinia Guevara y al apo0yo del Señor Alcalde Dr. Lizanías 
Zúñiga, y se  ha designado la fecha del 25 de mayo a las 9.00 am a 3:00pm en la 
ciudad de Cañas. 

2. Se nos envió la convocatoria, y se nos solicitó que por favor inicien la 
comunicación para que puedan asistir no solo uno/a representante sino los/as 
puedan, y quien necesite permiso me lo hagan saber para enviarlo, nos 
acompañaran líderes de los Cantones de Tilarán Abangares y Upala.  

3. La reunión se realizó en la fecha designada en el salón de Sesiones de la 
Municipalidad de Cañas, y se contó con la participación de mujeres líderes del 
Cantón de Cañas, así como funcionarios y líderes de los cantones de Tilarán, 
Abangares y Upala. 

4. Se realizó la presentación de la Charla por parte de la Señora Mayrene Sánchez, 
Coordinadora del Área de Violencia de Género del INAMU, donde expuso sobre:  

a) El planovi; esto es plan nacional de violencia   
b) Las estrategias de las redes. 
c) Asuntos varios 

 
5. En el marco de estas Reuniones Regionales de las Redes Locales de VIF, se 

acordó que la Provincia de Guanacaste será divida en 2 grandes subregiones para 

trabajar más de por parte del INAMU, en la temática de la Violencia de Género, 

a saber: Región de los cantones de Altura, compuesta por los Cantones de cañas, 

Tilarán, Abangares y Upala, la otra Subregión compuesta por los cantones de 

Liberia, Bagaces. La Cruz, Carrillo, Santa Cruz, Nicoya, Hojancha y Nandayure, 
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y se acordó que fuera Cañas la Sede de estas reuniones Regionales de VIF. Las  

mismas se estarán realizando cada 3 meses. 

6. Se nos presentó el Plan Nacional de Violencia de Género que estructuró el 

INAMU, donde el cambio más relevante es la incorporación de las y los 

representantes de la Sociedad Civil en la Conformación de las Redes Cantonales 

de Violencia Intrafamiliar. 

7. Se nos expuso Información general sobre el problema social de la Violencia de 

Género en nuestros pueblos y la responsabilidad que tienen todas las 

Instituciones del Estado y de la sociedad civil, para paliar esta problemática, por 

ello, ante este desolador panorama, es fundamental e impostergable la 

participación de las Municipalidades. 

8. Le corresponderá a la Comisión Municipal de la Mujer en el Cantón de Cañas, 

realizar todas las gestiones para reactivar la Red Local de VIF, la primera 

reunión se realizará el día jueves 23 de junio en la Salón de sesiones de esta 

Municipalidad. 

9. La reunión finalizó a las 3pm. 

 

Sin otro particular 

 

 

Yajaira Herrera A. Regidora 

Xinia Guevara, Reidora  

 
Además aquí está el reglamento para que lo estudien y con las correcciones que hizo la 
comisión, muchas gracias señor presidente 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

¿Este reglamento ustedes lo hicieron? 
 
Regidora Alicia Bolívar Ruíz 

Es una propuesta elaborada por el INAMU 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo quiero aprovechar para decirle a Freddy que yo ya le pase a Sandí lo de las 
alcantarillas y la idea era a ver ido hoy pero como no se pudo, vamos a ver si mañana 
nos queda tiempo entonces yo le dije que fuéramos en la tarde, si no vamos mañana 
vamos el miércoles, pero es para que usted sepa. 
 
V- ASUNTOS VARIOS  
Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Buenas noches tenía tres cositas para aprovechar el espacio, ahora que oí el informe 
del señor alcalde no le oí si hizo periódicamente la visita allá al la preocupación que 
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tengo en la ruta seis hacia Upala, ya yo veo que ocurre una tragedia y no quiero ser 
culpable yo de eso porque lo he mencionado acerca de poner unas alcantarillas. 
 
Lo otro es leyendo lo que dice el código municipal, los distritos dice que tenemos de 
tiempo hasta julio para presentar los proyectos a la Municipalidad, bueno a estas 
alturas el presupuesto en lo que se refiere a aquello con lo que cuentan los concejos de 
distrito de la ley 7755 no ha llegado ninguna información, pero si también dice, 
presentarlo a las municipalidades para que lo tome en cuenta el Concejo para la hora 
de que ellos hacen la elaboración de proyectos al momento de acomodar los recursos, 
entonces si bien nos van a tomar en cuenta si no tenemos partidas de la ley 7755 por lo 
menos de lo que esta municipalidad recaude no tomen en cuenta en algún proyectito 
que sea de mucha importancia en las comunidades de los distritos que representamos, 
talvéz ahora el señor alcalde o el señor presidente nos diga si cabe la posibilidad 
pensando de ahora para el otro año. 
 
Y lo otro era para informarle señor alcalde que siento que de aquí al veinte estamos 
colocando la carpeta asfáltica de la entrada principal a Palmira y talvéz no se como lo 
está manejando usted su planificación de poder salir de una vez con aquello que estaba 
pendiente, lo que me preocupa es que vieras que hoy el agua que tomamos nos llegó 
sucia y hablando con el señor fontanero me dice que tiene un grave problema, que no 
puede hacer llegar los materiales hasta arriba porque ha estado lloviendo arriba y se le 
está metiendo mucha filtración, por no poder llevar arena y cemento al lugar de los 
hechos, y la comunidad está preocupada porque está llegando el servicio sucio. 
Entonces me decía a ver de qué manera le podríamos hacer un cariñito a aquel camino 
por donde los Chavarría y que va camino a la azada, entonces para que usted lo tenga 
pendiente. 
 
Y después entrarle al camino de Nueva Guatemala y Aguacaliente ahora que tenemos 
el permiso del tajo allá en Pozo Azul, entonces para terminar la parte del distrito que ya 
había sido un compromiso de Concejo Municipal. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Buenas noches, lo mío solamente es un comentario en cuanto a lo del puente ese es un 
tema bastante viejo de que lo habíamos visto en sesiones anteriores antes de que 
llegara el señor alcalde, de que ese puente tenía grandes problemas porque le faltaban 
unos gaviones y entonces hay que hacer unos gaviones para que el río no lo lave. 
Lo otro es que tenemos que ponerle atención y mucha atención y ojala que el señor 
alcalde nos ayude en eso en cuanto a la problemática del río. 
Ahí en el vergel eso está casi por media calle, imagínense una cabeza de agua que se 
venga fuerte los daños que causaría y inclusive nos veríamos afectados nosotros 
mismos y lo que es en Santa Isabel Arriba, donde el río hizo una curva y una cabeza de 
agua ahí y el río se viene por media calle. 
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Dios quiera que no nos mande mucha agua, porque estamos en un grave peligro y no 
podemos pasar inadvertidos sobre ese problema de emergencia que es bastante grave 
y por lo tanto yo les pido que verdaderamente vayamos a ver está situación. 
Y tratemos de hacer algo porque yo no quisiera verme involucrado en día de mañana 
en problemas legales que nos vayan a demandar por pasar inadvertidos ante tan grave 
problema. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Buenas noches, es para don Lizanías dice que se reunió con don Miguel Arroyo, de la 
ruta 927 y 925, porque la ruta 927 se está llenando de huecos nuevamente y la 925 los 
pasos de unos vados que se hicieron en el puente de San Juan que hay una parte 
totalmente lavados. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Ya le hable del puente, yo me reuní con él y con los de Unidad Técnica Vial y también 
con don Alexander Martínez y nos dijo él que estaría anuente a arreglar el camino hacia 
Solania y dice que él está dispuesto a ayudarnos siempre y cuando le consigamos un 
tajo, eso para que vean ustedes como está la problemática y lo del otro camino yo le 
hable del puente y me dijo Lizanías venimos llegando de allá y eso sí yo quiero decirles 
que yo converse con él, puede ser que yo les haga un informe o ustedes lo invitan acá 
porque yo creo que está difícil que ahorita le vayan a intervenir esos caminos, yo le 
hable del tajo que tiene Wedel Guzmán, para ver si con ese sacamos un poco para 
nosotros y otro poco para ellos, pero vieras lo caro que sale, yo quiero que quede en 
actas que yo estoy gestionando con la Comisión Nacional de Emergencia porque aquí 
en esta Municipalidad no hay plata ni maquinaria para intervenir el río, si ustedes me 
autorizan que yo meta el back hoe yo lo meto, pero me da una pena enorme, porque 
quizá es el único chunche que puede servir, porque ningún otro nos sirve y los 
entendidos en la materia dicen que no va a funcionar, pero le voy a decir que el más 
interesado en que eso se haga soy yo porque hay un recurso en la sala cuarta y que 
esta lo acogió y que me está diciendo que tengo que trabajar al respecto, yo estoy 
trabajando en eso pero ya les digo el MOPT me dijo que hasta en noviembre nos podía 
dar los gaviones y toda esta cosa y prestarnos la maquinaria para que hiciéramos el 
contrato este, así es que yo fui a San José y si tengo que volver a ir lo hago pero si me 
gustaría que alguien me acompañe para que vean que difícil que es que esta gente nos 
hagan caso de que necesitamos esto. 
La señora de la Comisión de Emergencia quedó de venir el jueves aquí, si viene yo se lo 
voy a plantear y de repente llamó  a alguno de ustedes de los regidores o los síndicos 
para que vaya a la reunión y vea la propuesta ella viene a decirnos como hay que llenar 
papeles para pedir, eso ya se lo mandamos hasta entramos a Internet donde está todo  
lo que tienen ellos, yo quiero también que quede en actas que yo estoy 
preocupadísimo con eso y si me encantaría que me ayuden y yo humildemente le 
pediría que contratemos esta maquinaria y estoy hablando y mañana voy a recordarle 
a Fernando Estrada a ver si me regala unas horas, no necesitamos menos de doscientas 
horas para poder hacerle medio algo a ese río y esto porque el ingeniero fue el que me 
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dijo, así es que es bien serio pero yo se que ahí arriba hay que hacer algo antes de que 
se vaya a llevar una casa, pero estamos trabajando para ver si por lo menos este 
veranillo de San Juan, la canícula lo logramos hacer para que no nos agarre setiembre. 
 
Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Buenas noches, el año pasado en mayo este Concejo se me nombró delegado a la 
asamblea de la Federación de Municipalidades de Guanacaste y como delegado tengo 
la obligación de informarle lo que ocurrió el sábado, este sábado se eligió en una sesión 
extraordinaria la nueva junta directiva de este Federación y quedó como ya estaba 
reglamentado un representante por cada municipalidad y la fiscalía estaba libre, la 
compañerita Yajaira Herrera Alvarado pidió ser la fiscal pero yo le he dicho a ella que 
eso de la política es difícil no se hizo el lobby porque llegamos un poco tarde, sin 
embargo presentamos a la compañera Yajaira y no nos fue muy bien, sin embargo al 
final haciendo el recuento y esto se los cuento como anécdota, al final  seguro por ser 
un poco viejo de participar en estos asuntos la gente se me acercaba y me decía rusito 
apoye tu pupila y contamos como 42 votos que habían apoyado a Yajaira y solo eran 37 
delegados, solo le contaba estos para decirles que uno se encuentra con viejos 
conocidos y ahí estaba don Antonio Vargas Guillén que es un amigo de la infancia mía 
que es el director ejecutivo de la FEMETRON, le presenté a Yajaira como presidente de 
la Comisión de Jurídicos, me decía él que como todas las municipalidades no tiene plata 
para nada, se ofreció a darnos una charla y es importante y ahora si estoy de acuerdo 
con el señor presidente quedamos muy preocupados por el asunto de las torres estas y 
de conversando con la gente uno se da cuenta de lo que está sucediendo, resulta que 
las empresas estas que licitaron y ganaron la adjudicación de la telefonía móvil que es 
la empresa Claro que es la empresa del hombre más rico de América Latina que se 
llama don Carlos Slim y ahí estaba el gerente para Costa Rica de esta empresa y habló 
con don Lizanías con Yajaira y conmigo, nos dijo que en cualquier momento venía a 
Cañas a hablar con nosotros y hay algo importante, nos contó que en la República del 
Salvador la empresa de ellos regaló cincuenta mil computadoras de mochila, que 
podría estar regalándole a solicitud de este Concejo a algunas escuelas de Cañas, que 
hay que ponérsele atrás a eso, importante también nos dijo por lo menos  a mi me lo 
dijo que ellos no están autorizando construcción de torres y hay una gran cantidad de 
empresas colombianas que andan instalando torres que ahí se van a quedar de 
monumentos a beneficencia porque ellos no van a autorizar lo que no califique 
entonces pongámonos atrás a eso, se me dijo también que al cantón de San José ellos 
están autorizando apenas 30 torres para el cantón de San José donde está la gran 
concentración de telefonía móvil entonces pongámonos atrás de eso, investiguemos 
traigamos a esta gente para que nos informe y así poderle responder a la gente porque 
esto está como un bum porque todo el mundo está detrás de eso, pero todavía no 
tenemos ni cómo se va a cobrar, como se va cobrar la patente, el canon, nada de eso 
sabemos porque esto es algo nuevo, entonces eso era lo que yo quería decirles, mucha 
gracias presidente. 
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Síndico Juan Roger Gómez Medina 

Buenas noches, lo mío es referente al viaje que tuvimos con el señor presidente, don 
Roger Alvarado y don Heiner Quesada el sábado anterior que fuimos a Miramar al 
asunto de la basura de esta empresa Tecno Ambiente que en realidad ahí lo 
comentábamos con ello y en lo personal yo vengo muy complacido de ver lo 
adelantado que está ese proyecto y de lo importante que puede ser para este Concejo 
involucrarnos y en investigar todo referente a esas otras empresas que también están 
ofreciendo el mismo servicio porque en lo que a esta empresa se refiere se ve que es 
todo un éxito ya ellos cumplieron con todos los servicios ya  la construcción está muy 
adelantada y que creo yo que a este Concejo y a la Alcaldía le toca solucionar ese gran 
problema de toda la vida que han tenido las municipalidades como es el asunto de la 
basura y en realidad yo pienso que esta es la oportunidad donde sería bueno que 
incluso los demás regidores puedan ir a conocer. 
Porque no es lo mismo que a uno le digan como esta o cómo va el proyecto a verlo 
personalmente. 
Porque ahora lo que se ve es que el asunto de la basura dejo de ser un problema y se 
convirtió en un negocio, en el cual siento yo que lo único que tenemos que tener es 
cuidado a la hora de hacer la negociación pero que se puede decir que es un hecho, 
porque al menos nosotros venimos muy complacidos de ver lo que esa empresa en 
realidad nos está enseñando un proyecto totalmente establecido y que de aquí en 
adelante lo que queda es prácticamente la negociación de parte de este Concejo y de 
parte de alguna junta en conjunto con el alcalde para llegar a buenos términos y que 
esto deje de ser un grave problema tanto para el distrito central como para nosotros 
los distritos aledaños y que pase a ser todo un negocio. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Talvéz agregar que ellos están para iniciar en julio nos dijeron, ya para empezar a 
recibir desechos y nos dijeron que los que quieran ir están en la mejor disposición de 
recibirlos allá a cualquiera que quiera ir síndicos, regidores, Asociaciones de Desarrollo, 
Juntas de Vecinos, quien quiera que sea o único que hay que hacer es coordinar para 
que vayan. 
Talvéz don Lizanías que no se sienta solo en la negociación de este tema de la basura si 
lo tiene a bien podemos conformar una comisión en la que analicemos en conjunto con 
la parte tributaria, el abogado talvéz en la misma comisión de ambiente para que 
tomemos la decisión, yo lo que siento es que en este momento no tenemos dos, tres o 
cuatro alternativas de proyectos en los cuales podemos escoger ahorita me parece que 
el único es esa gente porque es una realidad, los otros que andan por ahí son de papel 
si vamos a hacer una visita de campo no existe nada todavía nada más está la idea y es 
un tema que tenemos que resolverlo pronto, porque tenemos cierre técnico en el 
basurero y todo lo demás, pero podemos analizarlo en comisión de ambiente o una 
comisión solo para ese tema. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 
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Hay una cosa, aquí hay una asociación que se llama Eco Tecnología de la altura donde 
están cuatro municipalidades está debidamente conformada tenemos el permiso lo 
que no tenemos es la plata, son cuatro millones de dólares lo que necesitamos para 
comenzar eso a esa empresa Tecno Ambiente haciéndole números por encimita son 
sesenta dólares la tonelada que significan como seis millones o más para esta 
municipalidad por semana sino yo ya hubiera dicho que sí porque de donde sacamos la 
plata eso es casi que subir el 200% en el cobro de la basura a los contribuyentes y eso 
es lo que yo no quisiera don Ciro y esa gente ellos dicen que es una empresa que no 
existe en Centroamérica que la quieren abrir primero aquí en Guanacaste ellos no 
saben nada, tampoco me voy a ir de buenas a primeras pero ahí está eso. 
 
El alcalde de Santa Cruz me dijo que también nos invita para que veamos, ellos están 
manejando el relleno y para que le sea rentable tendría que estar toda Guanacaste 
poniendo la basura allá, de todas maneras yo mañana hablo con Juan José y le voy a 
exponer todas esas cosas a él para ver si nos sale más barato. 
 
Síndico Juan Roger Gómez Medina 

Lo otro sería que nosotros como Municipalidad le hagamos una contra oferta a Tecno 
Ambiente, que ellos pongan en el papel la oferta de ellos de ellos nosotros quitarle o 
ponerle y mandarles la contraoferta y decirles a nosotros lo que nos sirve es esto no lo 
que ustedes nos ponen y ahí vendrá el estira y encoge porque obviamente ellos están 
mandando una oferta como quien dice la carnada viva porque si la agarramos allá 
nosotros pero de eso se trata. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

También para agregar que Cañas para ellos es estratégico porque aquí estaría el centro 
de acopio o la bodega entonces es importante lo que dice Juan Roger de hacerles una 
contraoferta. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Puede ser también decirles, bueno Tilarán viene aquí, Upala viene aquí, Liberia viene 
aquí que es lo que ellos quieren entonces que nos paguen un canon por eso, porque 
nosotros somos los dueños de la tierra, también que si nos pagan ellos de repente 
pagan el costo de la basura, bueno hablemos entonces. 
 
Regidor Roger Alvarado Ruíz 

No don Lizanías disculpe, yo conversaba con la muchacha y ella me decía que ellos 
están dispuestos a negociar, siempre y cuando nos sentemos a negociar es importante 
sentarse a negociar, porque como decía Roy para ellos Cañas es un lugar clave 
importante y no solo para estos sino para todos, si nosotros sabemos inteligentemente 
negociar con ellos sacamos buen provecho, cuidado que hasta nos sale muy barato 
esto, yo lo veo así desde este punto de vista, es más ellos están contando dentro del 
plan con Cañas, entonces nosotros podemos negociar, talvéz en una comisión para 
verlo y después negociar con ellos. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo mañana se lo propongo a él, tenga la seguridad de que conmigo se va a golpear, 
vamos a negociar de tu a tu pero si fuera así yo se que todos los demás cantones van a 
traer la basura aquí y si todos se comprometen a construir allá y que no contaminen el 
medio ambiente que importa que venga todo Guanacaste aquí. 
 
Síndico Freddy López Molina 

Buenas noches, el asunto es el siguiente en estos día tuve una conversación con don 
Luis Fernando Mendoza con respecto a la visita pendiente de la presidenta ejecutiva de 
la Comisión Nacional de Emergencia a Cañas principalmente y entonces le hacía el 
comentario a don Lizanías porque comentábamos acerca de la alcaldía para que vieran 
cuales son las posibilidades de que con parte del equipo de trabajo de la presidencia 
ejecutiva de la Comisión Nacional de Emergencia pudiéramos hacer una visita a 
Bebedero para que ellos vieran las dificultades que tenemos nosotros con lo que se 
refiere al enrocado, me menciono el señor diputado que esa es una reunión que van a 
escoger como sede Cañas donde se van a reunir los alcaldes y cada quien va a 
presentar las necesidades que tiene los diferentes cantones, entonces me dijo que era 
muy difícil que pudiéramos incluir en gira a Bebedero, porque no hay tal gira. 
Me propuso que solicitara a la alcaldía que se incluya dentro de la problemática el 
problema de socavamiento del río Bebedero en la margen izquierda antes de llegar, 
como una de las necesidades del cantón, hemos venido trabajando en esto a través del 
ICE sin embargo no le veo ningún futuro con lo que el ICE no está colaborando o que 
piensan colaborarnos, hemos obviado totalmente la parte de la Comisión Nacional de 
Emergencia y hemos obviado, algunas otras instituciones del gobierno que pueden 
ayudarnos a solucionar ese problema por lo tanto mi solicitud va en ese sentido. 
Quiero decirle señor alcalde que tengo en mi poder fotografías que muestran la 
patente y latentemente y con todas las buenas tomas que podemos realizar ahí con 
una fotografía que no era mía sino de la Comisión Nacional de Emergencia que ellos sí 
estuvieron por ahí, tomaron una serie de fotografías yo tengo un archivo de las diez 
mejores que muestran el socavamiento del río, si usted lo cree necesario yo puedo 
enviarle esas  fotografías a su oficina y si no hay tiempo para que el jueves se pueda 
realizar esta exposición 
Pero pienso que ahí podemos documentar bastante bien las dificultades que tenemos 
nosotros allá y creo que ese es material suficiente como para hacer un documento y 
poder mostrarle a esta gente claramente cuál es la problemática que tenemos, 
exactamente ahí donde está ese socavamiento el río se tira y nos pasa igual que a la 
gente de Barrio Hotel, cuando el río rebalsa agárrese quien pueda porque si no se lo 
lleva el río, y esa es exactamente la problemática, a ver señor alcalde si usted puede 
incluir ahí dentro de su programa de exposición la problemática de Bebedero y a ver en 
que nos puede colaborar esa gente, agradezco señor presidente la oportunidad que me 
da, muchas gracias. 
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Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Con mucho gusto Freddy, como va el tema de lo de las áreas comunales ahí en las 
Lomas. 
 
Síndico Freddy López Molina 

No sé, esa gente no ha enviado ningún comunicado. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Retomemos eso, vamos a tomar un acuerdo con respecto eso. 
 
Regidora Yajaira Herrera Alvarado 

Buenas tardes, solo es para referirme un poquito al informe que dio Alicia, este 
reglamento que esta comisión solicita aprobar se refiere al artículo 50 de código 
municipal donde dice que cada comisión debe regirse por un reglamento entonces el 
INAMU nos da una propuesta nosotros la analizamos y le hacemos algunos cambios y 
entonces eso es de uso exclusivo para la Comisión y que este Concejo pueda someterlo 
a votación y que pueda ser aprobado. 
 
Después con respecto al punto dos del día 23 de junio ese día vamos a tener una 
reunión , no hemos enviado la convocatoria esta reunión es para formar la red porque 
en Cañas la red esta desintegrada entonces vamos a volver a integrar la red y todas 
estas personas que están ahí son las que deberían integrar la red de la Red de la 
Violencia Intrafamiliar y de ahí también que recomendamos que se ratifique la 
Comisión porque apenas estamos doña Alicia, doña Xinia y yo, entonces a veces se nos 
recarga un poquillo el trabajo. 
 
En lo de la Federación de Guanacaste acá están las dos tarjetitas talvéz se las doy a 
Annia porque aquí está la de Juan Antonio que es de la FEMETRON, nosotros estuvimos 
hablando con él y coordinando y el dijo que sí que él venía a Guanacaste a hacer una 
reunión para explicarnos todo el reglamento que ellos hicieron sobre las torres pero el 
dijo que solo podía venir una vez. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Tengo acá una nota que envía el Comité de Cultura voy  a leerla textualmente, dice así 
Cañas, 13 de junio 2011 
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Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Es que ya habíamos tomado un acuerdo, doña Xinia se adelantó, yo le había dicho a ella 
que esperáramos un poco para negociar con don Carlos el presidente del Comité de 
Deportes porque lo que pretendíamos hacer no se puede hacer en un solo día, esto 
porque la gente que podría ayudarnos está de vacaciones entonces decidimos celebrar 
o partir la actividad en dos partes, el doce celebrar la sesión solemne que celebra este 
Concejo para celebrar el cantonato, ahí que haríamos hacer un reconocimiento a 
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Melico iremos a ponerle un ofrenda floral a su tumba, se invitaría a la familia y todo lo 
que está escribiendo doña Gina ahí en esta nota. 
 
El 24 sería el bautizo del gimnasio para que puedan participar los colegios, algunos 
profesores colegas de él, algunos profesionales en Cañas a los que el ayudo y les 
consiguió becas para que se hicieran profesionales que tienen que estar ahí en esta 
actividad que es un domingo y que todos pueden participar y que ya todos están en 
lecciones, esa es la idea. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y la del doce igual para las cinco.  
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Por ahí me ha llamado una gente para lo de Alfonso Alvarado inclusive a mí la gente me 
ha llamado que si hacíamos algo que fuera en setiembre parece que es la fecha que el 
cumplía años y él fue miembro y presidente de este Concejo y parece que algo habían 
tocado antes al respecto, entonces alguna gente me ha llamado inclusive la gente de él. 
 
Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Hemos estado en eso, para los que conocimos a don Alfonso sabemos que es un asunto 
que genera polémica, nosotros hemos estado esperando que pase el tiempo hemos 
sentido presiones de la familia sobre todo de Alexandra, todos conocemos quien es 
ella, a don Alfonso se le va a hacer algo, el fue muchas veces presidente de este 
Concejo, fue regidor y ocupó grandes posiciones en este cantón como dirigente 
comunal, hizo muchas cosas y todo a su tiempo inclusive hay que poner la foto de él 
aquí en el salón porque fue presidente de este Concejo Municipal, en su momento a 
don Alfonso le vamos a hacer algo como él se lo merece, pero para información de 
ustedes en vida le íbamos a hacer algo y casi nos pega, y se enojo mucho con don 
Alvaro Mesén inclusive perdieron la amistad después de ser grandes amigos porque le 
dijo que a él no le guastaba que le hicieran nada. 
 
El fue un gran dirigente no lo hemos olvidado pensemos en las cosas buenas que hace 
la gente en algún momento le vamos a hacer algo muy bonito a él, gracias señor 
presidente. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Otra cosa que quería es que viendo hoy esa actividad de los chinos con el gobierno de 
Costa Rica, me parece a mí que esta municipalidad debería de sacar un poquito de 
plata y hacer dos banderas una de los chinos y otra bandera de Costa Rica viera que 
lindo tenían una bandera de Costa Rica y una de China, entonces aquí va a haber 
mucha relación con esa gente y me parece que es una buena idea, se los digo para que 
lo analicen y si algún día lo tienen a bien a mí me gustaría hacer algo bien bonito para 
cuando ellos vengan. 
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Síndico Carlos Corella Madrigal 

Buenas tardes, de mi parte agradecerle todo el entusiasmo y lo que han procurado que 
todas las cosas salgan bien, en el nombre del traspaso del gimnasio a nombre de mi 
hermano Manuel, aquí en esta situación ya estuvimos reunidos con el Comité de 
Cultura, estuvimos haciendo una programación de cómo se iban a hacer las cosas 
queríamos hacer un desfile del día de la sesión aquí salir hacia el gimnasio y con toda la 
representación estudiantil pero como dijo el compañero Adolfo están de vacaciones y 
es difícil obligar a los alumnos aunque yo sé que muchos van a ir como la misa que se 
celebró el viernes en el colegio, estuvo demasiado, no encuentro las palabras para 
describirla, como también tuvimos un rosario en la casa de él y una misa a las siete en 
la iglesia celebrando ya el año de fallecido, se fue rápido el tiempo. 
 
Queremos nombrar una comisión ojala que el Concejo la nombre para el día 24 de 
julio, no es porque se van a hacer actividades deportivas, vamos a hacer muchos actos 
para el entretenimiento, va a haber actos culturales, aparte de eso vamos a estar 
visitando a los compañeros más veteranos que conformaron los equipos para juegos 
nacionales, vamos a ver si hacemos un torneo de hundimientos, vamos a hacer unas 
actividades bonitas. 
 
Lo que si quería yo solicitarles es que la comisión este en los actos protocolarios del 
gimnasio, aparte de eso yo le había recordado al señor alcalde sobre la pintura que 
ocupamos para pasarle una manita a la parte exterior del gimnasio, porque está muy 
herrumbrado eso entonces darle una imagen diferente a lo que es el gimnasio. 
También tenemos y ojala que salga para dentro de un mes la camiseta número 17 
entablada en vidrio para tenerla en un colgante ahí en el gimnasio, como mucho lo 
hemos visto en estadios cuando los jugadores se retiran o fallecen, entonces retirar ese 
número definitivamente de los equipos. 
Y queremos que quede en mención ahí. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Carlos yo no sé si estaba planeado pero se me está ocurriendo ahorita que se podría 
poner una foto en el gimnasio de Melico, talvéz en la entrada hacia los camerinos, para 
que lo valoren, solo es una idea. 
Aprovechando que tenés el micrófono y la confianza he visto en otros cantones uno 
tiene que copiar, a veces uno anda viendo a ver que ve para aplicarlo acá para hacer 
cosas buenas y bonitas, en otros cantones he visto que el Comité Cantonal de la 
Persona Joven, tienen oficina y la gente trabajo ahí hay como dos aposentos que están 
desocupados, te estoy hablando como el presidente del Comité de Deportes, que 
posibilidades hay de facilitarles al Comité Cantonal de la Persona Joven una oficina para 
que se reúnan, planeen y hagan actividades y creo que tienen algún mobiliario, equipo, 
computadora. 
Cabe la posibilidad de darles ese incentivo a los jóvenes de este cantón y quedaría 
perfecto. 
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Síndico Carlos Corella Madrigal 

Si claro porque ahí es donde debe estar la oficina del Comité de la Persona Joven., lo 
que sí ahorita sino me equivoco están ocupados. 
Yo creo que queda una, por mi parte no hay ningún problema porque yo soy uno de los 
que teníamos establecidos eso de una oficina para cada comisión. 
Pero si lo tienen a bien y está esa oficina ahí para mí no hay ningún problema, hablar 
con los compañeros y que ellos tengan su propia oficina ahí y que lleven su mobiliario, 
porque lo que si no tenemos nosotros es mobiliario. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Lo que me dijo don Edwin Ocaña es que ellos tienen mobiliario. 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Y mientras ahí está el salón hay una mesa grande de sesiones hay 35 sillas también si 
ocupan llevar gente para una reunión o algo así por el estilo, no hay ningún problema 
para eso es y hay que aprovecharlo. 
 
Secretaria Annia Elizondo Salazar 

Es que me llamó una persona hoy en la tarde para decirme que vio en la pista adentro 
del Polideportivo a unas personas haciendo pruebas de manejo con conos y todo 
haciendo esa práctica ahí en este lugar, entonces no sé quién es el encargado si don 
Carlos o el señor alcalde para que se tomen las medidas respectivas. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y no solo eso, constantemente uno ve vehículos metidos en la pista. 
También la bicicleta de Carlos Alvarado se la habían robado del Polideportivo yo tengo 
una que se podría poner ahí, en el momento que usted lo quiera la pueden ir a traer, 
solo que hay que pintarla. 
 
Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Dos asuntos nada más es una para ver si el lunes está la audiencia con don Pablo 
Guevara y lo otro es para don Lizanías, que empresa fue la que hizo ese trabajo de ahí 
de la oficina de la señora secretaria, porque ahí afuera cuando llueve si usted baja a la 
acera es una laguna. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Bueno yo no estaba cuando eso, pero tampoco voy a rehuirle eso lo hicieron antes de 
llegar yo, pero con mucho gusto vamos a ver qué se puede hacer, lo que pasa es que no 
tengo plata como hago para hacerlo, ya lo hablamos y hay que cerrar inclusive los 
carros del IFAM ya les dije que se me suben ahí y van a quebrar esa cosa, pero hay que 
sacar esa agua, pero bien hecho. 
Pero sí que lo hicieron mal lo hicieron mal, igual aquí hicieron mal y les voy a decir, 
porque hay que votar me dijo Angie, toda la construcción que se hizo en el plantel, yo 
no la he querido votar y ahora le pedí a Angie que buscara a un señor del MOPT o no sé 
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de dónde que vienen y le dan unos golpes y van a ver si realmente resiste, sino resiste 
habrá que votarlo. 
Pero yo si sé quien lo hizo pero me lo van a tener que dar por escrito porque no había 
supervisión y eso se hizo antes de llegar ella y eso es plata que hay que votar ahí pero 
talvéz yo le decía a ella que le buscáramos un ladito pero ella dice que si está poroso de 
nada vale, pero le vamos a pedir a ese señor para que nos venga a hacer esa prueba. 
Pero eso que usted dice es cierto lo que pasa es que ya estaba hecho y son cosas tristes 
es plata que se pierde. 
 
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 

1. En relación al oficio CPS-ASC-13-2011 enviado por la Licda. Nancy Gutiérrez 
Rocha. Trabajadora Social CP1934, Coordinadora Comisión Local de la 
Promoción de la Salud del Área de Salud CAIS de Cañas, en el que solicita 
espacio para la Divulgación del Proyecto de Promoción de la Salud, este Concejo 
Municipal: 
 
Acuerda realizar sesión extraordinaria el miércoles 29 de junio de 2011 a las 
5:00 p.m. en el salón de sesiones de la Municipalidad de Cañas con la Comisión 
Local de Promoción de la Salud, del Área de Salud de Cañas. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
2. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio DE-667-2011 enviado por 

Dionisio Miranda Rodríguez, Director Ejecutivo del IFAM, en el que envía 
borrador final de la Propuesta Técnica sin depurar tal y como se trabajó en 
Puntarenas y por la Federación de Municipalidades de Guanacaste. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
3. Se da por recibido el oficio 0654-2011-DGFP-A enviado por el Comisionado 

Milton Alvarado Navarro. Sub Director General de Fuerza Pública, en el que da 
respuesta a nota enviada por este Concejo Municipal. 

 
4. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio CPEM-393-11 enviado por 

Rosa María Vega Campos. Jefa de Área  de la Comisión Permanente Especial de 
Asuntos  Municipales, en el que consulta el criterio legal de esta Municipalidad 
en relación con el proyecto” REFORMA AL PARRAFFO SEGUNDO DEL ARTICULO 
62 DEL CODIGO MUNICIPAL, LEY 7794 Y SUS REFORMAS”. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
5. En relación al oficio DARS-CÑ-DA-123-2011 enviado por la Dra. Nancy Yépez E. 

Coordinadora del Comité Asesor Técnico en Concentraciones Masivas, en el que 
solicita el préstamo del salón de sesiones, este Concejo Municipal acuerda 
otorgar el permiso para el uso del salón el día 15 de junio a partir de la 5:00 
p.m. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
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6. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio 920-11 enviado por el Lic. 
Olidoni Palacios Badilla, Juez del Juzgado Contravencional de Cañas, en el que 
solicita certificar el nombre del representante de la Municipalidad de Cañas así 
como su periodo. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

7. Se da por recibido el Email enviado por Adriana Castillo Brenes, Secretaria del 
diputado Luis Fernando Mendoza Jiménez, en el que confirma asistencia a 
sesión extraordinaria el viernes 17 de junio. 

 

8. En relación al oficio enviado por Lic. Ricardo Vargas Guerrero. Representante 
Legal de Biofine de Costa Rica, en el que presentan un proyecto denominado 
basura térmica procesador revolucionario, este Concejo Municipal acuerda 
coordinar una audiencia para conocer más acerca de este proyecto. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad 
 

9. Se da por recibido el oficio enviado por el Comité Patriótico por la Salvación de 
la Caja, en el que envían un escrito para aprobación.  
   

10. En relación al oficio enviado por el Comité de Mujeres Organizadas de San 
Miguel, en el que solicitan permiso y patente temporal de licores para una 
actividad bailable que se llevara a cabo el 18 y 19 de junio de 2011, este 
Concejo Municipal: 
 
Acuerda otorgar al Comité de Mujeres Organizadas de San Miguel de Cañas una 
patente temporal de licores y permiso para la realización de una actividad 
bailable que se llevará a cabo los días sábado 18 y domingo 19 de mayo de 2011 
en San Miguel de Cañas. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

11. En relación al oficio DARS-CÑ-DA-126-2011 enviado por la Dra. Nancy Yépez E. 
Directora DARS Cañas, en el que solicita audiencia para presentar el Plan de 
Mercadeo para Gobiernos Locales del Ministerio de Salud y la propuesta de 
modificación al Plan Municipal de Manejo de Residuos, este Concejo Municipal 
acuerda recibirla en audiencia en la sesión ordinaria el lunes 27 de junio de 
2011 a las 5:00 p.m. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
  

12. Se acuerda trasladar a la Comisión de Jurídicos el oficio OFC-DAT-0138-0611 
enviado por La Licda. Rocío Araya Rodríguez. Dirección Tributaria de la 
Municipalidad de Cañas en el que solicita conocer el avance de revisión de los 
Reglamentos de Actividades Lucrativas y Profesionales en el Cantón de Cañas y 
el Proyecto de Ley sobre Actividades Lucrativas y no Lucrativas para el Cantón 
de Cañas. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
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13. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio DE-2011-1195 enviado por el 
Ing. Héctor Monge Montero, Director Ejecutivo del Concejo de Seguridad Vial, 
en el que adjunta acuerdo de Junta Directiva. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 
 

14. Se da por recibido el oficio enviado por Nidia Briceño Jiménez. Dirección 
Regional de Educación de Cañas, en el que solicita la Juramentación de 
Miembros de Junta de Educación Escuela Paso Lajas Cañas. 
 

15. Se da por recibido el informe de la Comisión de Gobierno y Administración. 

 
16. Se acuerda solicitar a la Administración no otorgar a partir de este momento 

más permisos de construcción de torres de telecomunicaciones hasta tanto este 
Concejo Municipal analice en conjunto con FEMETRON el reglamento de esa 
actividad. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
17. Se da por recibido el informe de la Comisión Municipal de la Condición de la 

Mujer. 

 
18. Se acuerda trasladar a la Comisión de Jurídicos el Reglamento de la Comisión 

Municipal de la Condición de la Mujer de la Municipalidad de Cañas para que 
esta Comisión de su recomendación. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 

 
19. En relación al oficio F-558-04-2011 enviado por Juan Antonio Vargas G. Director 

Ejecutivo de la Federación Metropolitana de Municipalidades, en el que se 
solicitan a esta Municipalidad adherirse a la nueva disposición relacionada con 
la patente comercial de la materia del Reglamento Municipal de 
Telecomunicaciones, este Concejo Municipal: 

 
Se adhiere a la nueva versión del Reglamento Municipal de Telecomunicaciones 
que contiene la disposición relacionada con la patente comercial. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

20. Moción presentada por la Regidora Thais Ocampo Campos, secundada por el Regidor Adolfo 
Cascante Rodríguez. 

Se acuerda solicitar al Concejo de Administración de Coopetaboga R.L. nos envíe 
respuesta al oficio OFC-SCM-051-11 donde se les solicitó información sobre la 
devolución de las áreas comunales de Urbanización La Loma que por ley deben 
estar inscritas a nombre de esta Municipalidad. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 
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21. Se acuerda enviar invitación a los señores de la Colonia China, empresarios, 

banqueros, Fundárbol, a la Junta Administrativa de los Liceos, Directores de los 
Liceos, UTN, UNEDA, INVENIO, IPEC, al presbítero Juan Carlos Vargas y a las 
demás instituciones públicas para hacer entrega del informe  de la Gira a la 
República Popular China. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 
 

 
Se da por concluida la sesión a las veinte horas con veinte minutos. 

 
 
 
 
 

Roy Zúñiga Rodríguez     Annia Elizondo Salazar 
Presidente Municipal                Secretaria del  Concejo Municipal 


